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COMSEP 

DÉPÔT LÉGAL 

Bibliothèque et archives nationales du Québec—2022 

LE JOURNAL LE MARINGOUIN EST RÉALISÉ ET PRODUIT AVEC LES PARTICIPANTS ET PARTICIPANTES DE COMSEP DANS LE 
CADRE D’UNE DÉMARCHE D’ÉDUCATION POPULAIRE SOUTENUE PAR UNE ÉQUIPE D’ANIMATION ET DE BÉNÉVOLES.  
 
LE JOURNAL EST IMPRIMÉ TROIS FOIS PAR ANNÉE ET EST REMIS À TOUS LES MEMBRES DE COMSEP. 

Le groupe Alpha Mauricie, le 8 septembre dernier au Parc St-Maurice pour la Journée internationale de l'alphabétisation.  
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MOT DE SYLVIE TARDIF 
S’enraciner dans la dignité! 
Voilà notre thème pour cette année.  Soyons 
dignes et fiers de qui nous sommes. Ne doutons 
pas de nos forces et mettons-les de l’avant. 
 
Nous entamons une autre belle année. En 
novembre, COMSEP aura 38 ans et nous nous 
rappellerons plein de souvenirs. Mais c’est aussi 
une année remplie d’activités et de projets. 
 
Nous avons la chance de compter sur une 
excellente équipe de travail, un bon groupe de 
bénévoles, des stagiaires très intéressantes et 
une belle gang de participants et participantes. 
Sans passer sous silence nos nombreux 
partenaires et donateurs, indispensables à la 
réussite de notre belle mission! 
 
Nous avons identifié 4 priorités pour l’année qui 
vient : 
 

• Poursuivre la mobilisation et les actions 
afin de défendre les droits de nos 
membres. 

 

• S’assurer de bien transmettre les 
connaissances, les principes et les valeurs 
de COMSEP à toute nouvelle personne qui 
fréquente notre organisme. 

 

• Maintenir les efforts en recrutement, entre 
autres, par la promotion des activités de 
COMSEP. 

 

• Lutter contre le courant d’individualisme et 
insuffler un sentiment de solidarité et 
d’entraide dans notre organisme et ailleurs 
dans notre communauté. 

 

C’est ce qui déterminera nos positions et nos 
actions pour 2024-2025. 
 
Alors, tout comme COMSEP est enraciné dans 
son milieu depuis 38 ans, nous, nous allons nous 
enraciner dans la dignité. 
 
 

 
 
 
Sylvie Tardif 
Coordonnatrice générale, COMSEP 
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L’ÉTÉ EN ALPHA, IL S’EN PASSE DES CHOSES! 

J’ai fait les ateliers d’été qui ont été très 

intéressants.  Ça m’a permis d’être plus cultivé en 

géographie et les activités en loisirs et culture m’ont 

permis de socialiser avec de nouvelles personnes. 

Aussi, je m’implique dans le conseil 

d’administration de COMSEP. Ça me valorise et me 

permet de me sentir utile.   

Stéphane 

Dans l’atelier de Super-héros, j’ai découvert que je 

suis Hulk et j’ai vraiment adoré les personnages, 

même les méchants.  Dans celui du Québec, j’ai 

appris des choses sur le fromage.   

J’adore COMSEP, car ainsi je connais d’autres 

personnes.   

Pour la journée d’alphabétisation, le 8 septembre 

dernier, on a eu froid et il y avait de la pluie. Mais 

malgré tout, j’ai appris à tricoter pour la première 

fois. Et on a découvert d’autres groupes 

d’alphabétisation en Mauricie.  

Cynthia 

L’atelier du Québec m’a fait découvrir différentes 

régions et lieux de la province de Québec ainsi que 

la nourriture spécifique à chacune.  

Guy 

Durant l’été, les ateliers sont un peu plus légers.  On 

a environ 3 semaines de vacances.  J’ai donné de 

mon temps à la Friperie au cours de l’été.  C’est du 

bon monde et il y a un bon travail d’équipe.  

Aussi, à chaque été, je fais toujours un atelier d’art 

et cette année, c’est une bannière que nous avons 

fabriquée.  

Guylaine 

J’ai fait tous les ateliers de l’été.  L’atelier que j’ai le 

plus aimé est celui des « Super-héros ». On a parlé 

des Marvel et DC Legends et des héros dans la vraie 

vie.  On a fait un quizz et j’étais Wolverine dans les 

Marvel.   

P.S. Je suis désolée, je suis fatigante de parler de 

Wolverine encore! 

Claudia 

L’ALPHABÉTISATION CET ÉTÉ 
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Bonjour, mon nom est France Fernet.  

En janvier 2023, alors nouvellement 

retraitée, j’ai contacté COMSEP pour 

offrir quelques heures comme 

bénévole.  Depuis ce temps j’anime 

avec Denis Grenier les ateliers Alpha 

Avancé.  Ces activités me permettent 

de partager avec les participants mon 

intérêt pour la langue française et la 

lecture.  La préparation du matériel et 

surtout les questions des participants 

et participantes me donnent des opportunités d’apprentissage.  J’apprécie aussi nos échanges sur divers 

sujets de l’actualité.  J’ai cogné à la bonne porte pour mon bénévolat, ma participation en Alpha chez 

COMSEP est vraiment enrichissante. Merci!   

ALPHABÉTISATION - ON SE PRÉSENTE 
FRANCE FERNET 

Bonjour, je suis Noah, étudiante en techniques de travail social au Cégep de Trois-

Rivières. Je serai chez COMSEP en tant que stagiaire dans le secteur 

alphabétisation jusqu’en mai 2025. Je suis passionnée par la musique et l’art en 

général. D’ailleurs, j’ai un diplôme d’études collégiales en arts, lettres et 

communication. De plus j’ai étudié la littérature à l’Université de Sherbrooke. Je 

joue de plusieurs instruments de musiques dont la guitare et la batterie. Étant 

une personne ouverte d’esprit, cela me fera plaisir d’apprendre de nouvelles 

choses auprès des participantes et participants, des bénévoles ainsi que des 

membres de l’équipe de COMSEP. 

NOAH HAMEL 

Je me présente : je suis Richard Tremblay, bénévole depuis environ 2 ans.  

Principalement, j’assiste Vanessa dans les ateliers de calcul et de grammaire.  

Tout a commencé par un court reportage à la télé sur les ateliers 

d’alphabétisation.  J’ai été touché par un témoignage d’une participante et 

découvert COMSEP.  Je dis « découvert », cependant je continue à découvrir 

toutes les implications et les impacts que ces activités ont dans notre milieu de 

vie.  À vous participants et participantes, par votre détermination, votre 

persévérance et votre curiosité, vous êtes inspirants.  Merci à tous pour votre 

implication! 

RICHARD TREMBLAY 
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L ’ÉTÉ  DES FAMILLES À COMSEP 

Nous avons commencé ce projet cette année, le milieu de vie, au terrain du 

Séminaire St-Joseph.  

Beaucoup de familles se sont rassemblées afin de briser leur isolement et de 

participer aux activités, ce qui a permis de continuer de se tenir actifs 

pendant les vacances. Les enfants ont même fait plusieurs activités de 

réussite scolaire sans s’en rendre compte! Ils se sont beaucoup amusés. Cela 

a aussi permis de rencontrer des personnes de plusieurs nationalités.  

Grâce au Séminaire St-Joseph et COMSEP, nous avons pu également, une fois 

par semaine, offrir aux personnes participantes un dîner barbecue et 

permettre aux enfants de se regrouper entre eux.  

Les familles ont aussi pu participer à des activités extérieures comme la 

cueillette de fraises ou d’arbre en arbre à l’île Merville.  

Les deux dernières semaines d’août, nous avons fait des activités parent-enfant. La cuisine a été l’atelier 

préféré des enfants.  

UN MILIEU DE VIE 

Coucou, moi c’est Nagnouman (plus connue sous le nom de Nagnou), étudiante 

française venue étudier le travail social au Cégep de Trois-Rivières. Je suis passionnée 

par la relation d’aide, tout particulièrement lorsqu’elle touche à la famille et à 

l’immigration, raison pour laquelle on m’a affecté à ces volets-là.  

On dit de moi que je suis gentille, directe, pas drôle (ce qui n’est pas vrai, c’est juste 

de la jalousie ahaha) et une boule de bonne humeur lorsque j’arrive à me relâcher, 

car je suis très timide aussi. C’est cette énergie positive que j’espère pouvoir 

apporter aux participants et participantes tout en gardant en tête l’atteinte des 

objectifs de chaque atelier. 

NOTRE STAGIAIRE : NAGNOU 
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PUBLICITÉS 

JOURNÉE  INTERNATIONALE DE 
L ’ALPHABÉTISATION  

La journée du 8 septembre est la Journée internationale de 

l’Alphabétisation. Pour la première fois, nous avons organisé 

un événement en collaboration avec La cité des mots de 

Shawinigan, le CAPE de La Tuque et le Centre d’éducation 

populaire de Pointe-Du-Lac. La journée s’est déroulée au Parc 

St-Maurice à Shawinigan.  

L’objectif était de faire connaitre les services 

d’alphabétisation en Mauricie et de promouvoir la 

francisation pour les personnes immigrantes.  

Chaque organisme avait préparé des jeux pour informer les 

gens tout en ayant du plaisir. Les jeux d’éducation populaire 

avaient pour but d’informer la population sur nos réalités et 

sur l’alphabétisation. Les gens présents sur place ont eu la 

chance de déguster des mets d’autres pays en plus de 

participer à une démonstration de tricot et à une activité de 

« gym du cerveau ».  

La journée fut un succès les gens présents étaient contents 

d’être là. Les participants et participantes des organismes ont 

même dansé. Le plaisir était au rendez-vous. Nous avons 

réussi à gagner de la visibilité pour les groupes de la Mauricie. 

Malgré la température froide la chaleur humaine était au 

rendez-vous ! 

LES GROUPES EN ALPHA SE RENCONTRENT LORS DE LA JOURNÉE DE L’ALPHABÉTISATION 
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